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人 大 视 窗
本报讯（通讯员 龚丽娟）今年

以来，石壕镇认真积极探索代表联系

选民、履职为民新模式，在每月人大

代表接访日的基础上，变接访选民变

为代表下访，深入选区，走访选民，了

解民意，扶贫帮困，深受当地群众的

欢迎和好评。

在最近一次代表下访民情活动

中，代表们了解到梨园村3组到梨园

水厂的一条机耕路至今没有硬化，村

民反响强烈。代表们便深入实地，来

到选民家中，聆听群众心声，现场解

答群众反映的问题，针对不能当场解

决的问题，代表们表示将提交镇政府

或上级有关部门研究办理，群众对代

表们的答复表示满意。

石壕镇人大负责人表示，人大

代表深入群众、搜集民意将作为代表

履职新常态，推动党委和政府工作更

加顺应民意、体现民愿、集中民智、汇

聚民力。
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自强脱贫 助残共享

我区开展第二十九次“全国助残日”活动
出入境证件“全国通办”4月1日起实施

150余人次在我区享受政策红利

（上接 1 版）道理简单，做好并

不容易。时下一些工商资本下乡，

就绕过合作社，替代农民种地，经

营规模发展的不小，产业效益却难

发挥出来，投资失误的案例不少。

原因在于，大多农业生产是一个经

济再生产与自然再生产相交织的

特殊产业，难以进行工厂化的生

产，只有让生产者成为农产品的主

人，才有助于实现精耕细作、提质

增效。正因如此，家庭经营是农业

的必然选择，把农户、合作社、龙头

企业等市场主体聚合到产业链条

里，实现互利共赢，才能激活现代

农业活力。

打造完整的农业产业链条离

不开政府助推。政府部门应该通

过财政奖补、金融扶持等政策，营

造良好的干事创业环境，吸引产业

化龙头企业落户乡村，带动农户共

同闯市场。也要支持农民专业合

作社，发挥好它们“一头连农户、一

头连龙头”的桥梁纽带作用，紧密

利益联结，激活市场，激活主体，充

分释放发展活力。同时，应完善公

共服务，比如在发布市场信息、推

广科学技术、监管产品质量等方面

持续跟进，为产业发展夯实基础。

总之，产业链条完善了，各类

主体分工明确了，农民种地的忧心

事就少了，大伙儿分享更多农业发

展红利，才会真正感到农业是有奔

头的产业。

据5月10日《人民日报》

完善产业链让农民种上放心田

本报讯（记者 向鸿升）5月17

日，我区开展主题为“自强脱贫 助

残共享”的第二十九次“全国助残

日”活动，呼吁全社会共同关心、积

极参与残疾人事业，助推残疾人事

业发展。区委副书记赵如均、区政

协副主席李北川参加活动。

“因为先天原因，造成了我肢

体四级残疾……”宣传片《残疾人

故事》拉开了活动的帷幕，自尊自

信、自立自强、踏实苦干，他们顽强

拼搏的精神感染着现场无数的观

众。现场还对优秀残疾人工作者、

最美助残志愿者、残疾人之家、助

残先进单位、助残爱心企业进行了

表彰，并对困难残疾人群体进行了

捐赠。

据了解，去年以来区残联咬定

“全面建成小康社会，残疾人一个

也不能少”的目标，聚焦脱贫攻坚，

逐步实现贫困残疾人及其家庭不

愁吃、不愁穿，义务教育、基本医

疗、住房安全有保障，基本康复服

务、家庭无障碍改造覆盖面有效扩

大。2018 年按照残疾类别精准康

复服务 5960 人、服务率 95.45%，实

施贫困重度残疾人家庭无障碍设

施改造150户，帮扶危房改造户71

户。

当天，现场还组织了助残志愿

服务活动，开展了残疾人文化艺术

作品展示。

“准备！”蒋鹏飞右腿

紧绷，站直身子，“举弓！”

蒋鹏飞缓缓拿起手里的

弓，“开！”蒋鹏飞左手握

弓，右手将弦拉至面颊，眼

睛紧盯着远处的箭靶，目

光锋利，“撒放！”箭矢瞬间

飞出，“嗖”，传来破空之

音。。。。。。

5月14日早上9点，长

寿区第一中学重庆市残疾

人射箭基地，空气里透着

丝丝凉意，训练中的蒋鹏

飞却抹了一把头上的汗。

从8点半开始训练，他拉弓

已近百次。

今年29岁的蒋鹏飞是

綦江区安稳镇人，2004年，

刚读初中的蒋鹏飞因一次

意外，造成了肢体三级残

疾。“当时从病床上醒来

后，我下意识地去摸左腿，

发现空空的，心就凉了，我

觉得我这辈子完了。”蒋鹏

飞回忆，言语里满是不甘

和失落。

命运在2006年发生转

折。蒋鹏飞被县残联推荐

参加重庆市奥体中心的残

疾人游泳试训，但因训练

时 间 较 短 ，未 能 参 加 比

赛。“队里有5个人，其他4

人去参加了比赛，我没去

成，大哭了一场，有些遗

憾。”

然而，这次试训却为

蒋鹏飞打开了一扇门，让

他与残疾人运动结下了不

解之缘。“在水中游泳和在

地上行走的感觉完全不

同。我只有一条腿，地上

行走不方便，但在水里，我

很自由，无拘无束。”

初中毕业后，蒋鹏飞

加入了一家手工作坊做产

品检验工作，日子虽然过

得辛苦，但蒋鹏飞还是每

天坚持到游泳馆游泳。

2014 年，机会再次降

临，区残联推荐蒋鹏飞参

加重庆市第五届残疾人运

动会，经训练后，蒋鹏飞获

得了 100 米自由泳铜牌；

2018 年，区残联再次推荐

蒋鹏飞参加2018重庆市残

疾人游泳锦标赛，他不负

众望，斩获一枚银牌和两

枚铜牌。

锦标赛期间，蒋鹏飞

偶然结识了重庆市残疾人

射箭基地副队长李桥。李

桥邀请蒋鹏飞参加射箭队

试训。今年2月，蒋鹏飞加

入重庆市残疾人射箭队。

“射箭队的训练非常

辛苦，每天训练 7-8 个小

时，拉弓千次。因为训练

原因，有些队员已经1年没

回家了，我也3个多月没回

过家。但我会坚持下去，

我相信，正常人能做到的，

残疾人也能做到，也能做

好。”蒋鹏飞语气坚定，站

得笔直，一如蓄势待发的

利箭。

他一天拉弓上千次只为证明

正常人能做到的，残疾人也能做到
本报记者 刘琦

本报讯（记者 刘琦）5 月 17

日，区委统战部召开2019年政府部

门对口联系民主党派、工商联工作

座谈会，总结我区2018年政府部门

对口联系民主党派、工商联工作，

并安排部署 2019 年工作。区委常

委、统战部长钟远平、区政协副主

席刘林参加会议。

会议指出，对口联系双方要进

一步完善对口联系工作的制度机

制，在已建立机制的基础上，逐步

探索完善会议、交流、活动等相关

制度，拓展对口联系内容、渠道，丰

富对口联系方式，使对口联系工作

成为常态；要进一步丰富对口联系

工作的活动内容，加强双方之间的

交流沟通；要进一步体现对口联系

工作的效果，要发挥各自优势，取

长补短，共谋发展。

会上，民革、民盟、民进、九三

学社、区工商联、区府办等 20 多个

民主党派及部门围绕对口联系工

作发言。

钟远平对去年我区对口联系

工作表示肯定。他指出，开展政府

部门对口联系民主党派、工商联工

作，是中国共产党领导的多党合作

和政治协商制度的重要内容，对口

联系工作要防“四化”、重“五性”。

要防止形式主义、娱乐化、简单化、

庸俗化，要注重政治性、自觉性、长

效性、整体性、创新性。各部门、民

主党派要深刻认识到对口联系工

作的重要意义，共同推动綦江经济

社会发展。

2019年政府部门对口联系
民主党派、工商联工作座谈会召开

“黄大哥，给你送来两瓶

消毒水，天热了要给猪栏多消

毒哦。”

“谢谢陈老师哟，有你的

指导我清楚多了。”

5月10日，丁山镇观佛村2

组贫困户黄堂勇，接过陈隆英

带来的消毒水，满心欢喜。

原来，为了加强对贫困户

产业发展的指导，丁山镇以

“专业的人做专业的事”为原

则，有针对性地给每一个贫困

户配备了产业发展指导员，解

决贫困户产业发展中遇到的

难题。

今年50岁的黄堂勇，两个

儿子读大学，一个儿女读小

学，妻子长年患病失去了劳动

能力。目前他家里喂了 40 多

头猪，能不能脱贫走上致富

路，关键在于这些猪儿。

去年11月，黄堂勇就遇到

了危机。

“缺钱买饲料，如果不能

及时解决，猪就要饿死了。”黄

堂勇说，当时还有两个月就可

以卖了，可是一时间资金周转

不过来，他急得整夜睡不着

觉。

后来，黄堂勇通过扶贫小

额贷款，才度过了那次危机。

“村里的扶贫政策都听说过，

可不知道怎么运用。这下有

了产业发展指导员，我心里就

有底了。”

上个月，黄堂勇在陈隆英

的指导下及时抓住市场行情，

以15元一斤的价格卖了30多

头猪，一下收入 2 万多元。有

了这笔钱，黄堂勇买来 100 多

只鸡鸭，准备增加收入渠道。

“爸，我工作已经确定，马

上就有收入了。”前几天，正在

读大四的儿子传来好消息，黄

堂勇开心了好几天，他说，“等

养殖技术成熟了，打算明年养

100多头猪，加上卖猪仔的钱，

年收入七八万元没问题，到时

候肯定能脱贫致富奔小康了

哟。”

产业发展指导员到户
贫困户走上致富路

本报记者 吴长飞

本报讯（特约通讯员 段贵

华）近日，笔者从区行政服务中心

区公安局出入境办证窗口获悉，自

4月1日起实施出入境证件“全国通

办”新政策以来，累计受理办结外

省（区市）公民出国境证件 150 余

件。

据介绍，出入境证件“全国通

办”是指：中华人民共和国普通护

照、往来港澳通行证、往来台湾通

行证等出入境证件实行“全国通

办”，内地居民可在全国任一出入

境管理窗口申请办理上述出入境

证件，申办手续与户籍地一致。推

出“全国通办”便民政策后，这些措

施可以方便更多外省人在办证过

程更加透明、简便，群众办证更加

便捷。

为了稳步推进“全国通办”业

务顺利落地实施，区公安局出入境

办证窗口及时组织全体民警、辅警

集中开展业务培训，准确理解把握

出入境证件“全国通办”内容措施，

明确标准尺度，细化工作措施，确

保精确实施。同时，加强“全国通

办”新业务宣传，在办证大厅对外

宣传的同时，积极通过本地媒体进

行广泛宣传，提升了群众知晓度。

值得一提的是，该窗口结合

“全国通办”新政策，对出入境证件

办理须知、办事指南、办件流程进

行了修订更新，积极引导办事群众

广泛使用“自助办证机”申请相关

业务，减少了窗口办证压力。同时

还推出了“网上办证、预约服务、延

时服务”等便民利民措施，全力为

群众提供便民快捷服务。

本报讯（记者 吴长飞）5月17

日，区政协召开提案系统承办单位

培训会。区各部委办局及相关提

案承办单位分管负责人，各街道、

乡镇相关负责人参加培训。

区委、区政府、区政协主要领

导督办重点提案，是我区贯彻落实

习近平总书记关于加强和改进新

时代人民政协工作重要思想及区

委第二次政协工作会议精神的重

要举措。为进一步加强提案办理

工作，区政协不断加强提案工作信

息化建设，为提办双方互动协商提

供更加便捷的网上平台。新系统

的上线运营，不仅方便委员提交提

案，也使得提案交办效果更加的及

时、准确。

在培训现场，系统操作人员向

大家详细讲解了网上提案交办的

具体操作流程，征询并解答了参会

人员对提案系统实际操作方面的

疑问。参训人员表示，加强提案办

理电子化和信息化，不仅方便委员

履职，也方便了承办单位办理。

区政协召开“綦江政协云”
提案系统承办单位培训会

本报讯（通讯员 张颜镜）“您好，请靠边停车，

出示您的驾驶证、行驶证！”近段时间，每到上下班高

峰期，横山镇辖区交通要道各节点上，总会出现道路

交通执法检查人员，对过往车辆进行流动执法检查。

据该镇交安办负责人介绍，从4月中旬开始，该

镇交安办联合当地派出所，对辖区道路交通安全开

展集中整治。行动主要采取不定点不定时的流动检

查模式，捕捉上下班车辆往返高峰时段，上路进行执

法检查，严查严处摩托车、三轮车超载，驾乘人员不

戴头盔，面包车人货混装、车辆改装，货车超限超载，

毒驾酒驾等违法行为，形成时时有检查、处处有监

管，一定程度上确保了本辖区路段交通行车安全。

据统计，联合整治以来，该镇共出动执法人员

180余人次、综合执法车辆60余次，发放道路交通安

全宣传资料1380余份，检查车辆1295辆，登记宣传

劝导车辆680余辆，处理违法行为180件，现场纠正

137余件、警告教育6件，无证驾驶行政拘留2人。

横山镇

流动执法保障道路交通安全


